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O Exército brasileiro
está promovendo, desde
ontem, o projeto ‘Conhe-
ça seu Exército’, que reú-
ne jornalistas e influen-
ciadores digitais de todo
o Brasil a mais de 1.600
cadetes e oficiais da Aca-
demia Militar das Agu-
lhas Negras (Aman). O
evento é o maior exercí-
cio do Departamento de

Manobra na Aman reúne
mais de 1.600 cadetes

Intenção do programa ‘Conheça o Seu Exército’ é apresentar a profissionais da Imprensa e das redes
sociais a rotina dos militares

Cultura do Exército (De-
cex) e conta com a parti-
cipação de mais de 20 jor-
nalistas da região Sudes-
te. Os profissionais co-
nhecerão o treinamento
de combate que faz parte
da formação dos cadetes
do Exército Brasileiro,
que são os futuros ofici-
ais do Exército.
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Foto: Fabiano Sabino/PMPR

Alunos de Porto Real participam
de evento da Uerj e Firjan

Os 73 alunos do 9º ano
da rede de ensino muni-
cipal de Porto Real, que
participam do programa
“Daqui Pra Frente” –
projeto de orientação vo-
cacional -, participaram

Estudantes da rede municipal de Porto Real tiveram a oportunidade de conhecer trabalhos desenvolvidos pelo Sesi e pela Fat Uerj

esta semana do evento
“UERJ sem Muro + Feira
Escola Firjan Sesi Resen-
de”. A visita aconteceu na
última segunda-feira (7).
Na ocasião, os estudantes
das escolas Maria Hortên-

cia, Ciep e Marina Garcia-
ni tiveram a oportunidade
de conhecer os trabalhos
desenvolvidos pelo Sesi e
pela Fat Uerj, além de visi-
tar toda a estrutura da es-
cola e com várias ativida-

des, entre elas: teatro,
oficina para fazer deso-
dorante, exposição dos
trabalhos de iniciação ci-
entífica da Fat Uerj e pla-
netário.
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O projeto “Salão da Cida-
dania”, criado para atender
a população mais vulnerável
com corte de cabelo de gra-
ça, chegou nesta terça-feira
(8) ao Centro de Referência
de Assistência Social (Cras)
do bairro Vila Americana,
em Volta Redonda. O cami-
nhão do “Salão da Cidada-
nia” funciona de segunda a
sexta-feira, e nos finais de se-
mana quando é solicitado.
Diariamente, o veículo per-
corre os Cras, além de aten-
der ao Albergue Seu Nadim
e o Centro Pop, e participar
de eventos promovidos pela
prefeitura.

Nesta quinta-feira, dia 10,
o serviço estará no Cras do
bairro Três Poços, e na sex-
ta-feira (11), no Belo Hori-
zonte.

 CIDADES | Página 5

Foto: Cris Oliveira/PMVR

‘SALÃO DA CIDADANIA’

Projeto que oferece cortes de cabelo de graça percorre Volta Redonda

Serviço atenderá os bairros Vila Americana, Três Poços e Belo Horizonte nesta semana

Uma campanha promo-
vida pela Prefeitura de Bar-
ra Mansa, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimen-
to Econômico, Tecnologia e
Inovação, em parceria com
a Aciap-BM (Associação Co-
mercial, Industrial, Agro-
pastoril e Prestadora de Ser-
viços), está buscando atrair
novos empreendimentos
para a cidade. O objetivo é

enaltecer a privilegiada po-
sição geográfica, aliada às
boas condições para receber
novas empresas, como por
exemplo, um condomínio
industrial estruturado. Um
outdoor à margem da Via
Dutra, e que faz parte desta
campanha, já destaca a lo-
gística privilegiada do mu-
nicípio.
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Outdoor da campanha à margem da Via Dutra destaca logística
privilegiada de Barra Mansa

Campanha destaca
vantagens logísticas de

BM para atrair novos
empreendimentos

Foto: Felipe Vieira/PMBM

Volta Redonda terá o
“Mês do Povo Preto”,
ações de combate ao racis-
mo que serão promovidas
ao longo de novembro. A
atividade envolve as Se-
cretarias Municipais de
Política para Mulheres e
Direitos Humanos
(SMDH) e Ação Comunitá-
ria (Smac), com apoio do

Combate ao racismo: VR
terá ‘Mês do Povo Preto’

Governo do Estado do Rio
de Janeiro. A data foi es-
colhida por conta da co-
memoração pelo Dia da
Consciência Neg ra no
Brasil, em 20 de novem-
bro, uma homenagem à
luta do líder negro, Zumbi
dos Palmares, contra a es-
cravidão.
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A Secretaria de Estado de
Saúde do Rio enviou um ofí-
cio aos 92 municípios do esta-
do recomendando a amplia-
ção da oferta de testes rápidos
de antígeno para Covid-19. O
comunicado orienta que to-
dos os pacientes das unidades
básicas e de pronto atendi-
mento com sintomas de sín-
drome gripal sejam testados
para a doença. De acordo com

Estado recomenda ampliação
de testes rápidos para Covid-19

a análise realizada pela vigi-
lância estadual, a taxa de po-
sitividade de testes de antíge-
no registrou aumento nos úl-
timos 15 dias, saindo de 5%
para 16%. A taxa passou de
3% para 7% nos testes RT-
PCR. A pasta também regis-
trou aumento 5 para 8 na mé-
dia diária de leitos solicitados
para tratamento da doença.
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A Polícia Militar reali-
zou operações na região no
combate ao tráfico de dro-
gas. Em Volta Redonda,
dois homens, de 39 e 27
anos, foram presos na se-
gunda-feira (7) suspeitos de
tráfico de drogas e porte
ilegal de arma. Eles esta-
vam em uma garagem na
Rua Andrelândia, na locali-
dade conhecida como Bo-
relzinho, no bairro Miner-

lândia, quando foram abor-
dados por policiais milita-
res. Em Pinheiral, um ado-
lescente, de 15 anos, foi
apreendido com drogas. Se-
gundo a PM, com ele foram
encontrados 96 pinos de co-
caína, 26 pedra de crack, 46
trouxinhas de maconha e
um rádio. Também houve
apreensão de entorpecentes
em Barra Mansa e Resende.
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TRÁFICO DE DROGAS

PM prende dois em Volta
Redonda e apreende

adolescente em Pinheiral
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A Secretaria de Estado de
Saúde (SES), por meio da Sub-
secretaria de Vigilância e
Atenção Primária à Saúde
(Subvaps), enviou na sexta-fei-
ra (4/11) ofício aos 92 municí-
pios do estado alertando para
importância das unidades bá-
sicas e de pronto atendimento
do estado ampliarem a oferta
de teste rápido de antígeno
para Covid-19. A recomenda-
ção orienta que todos os paci-
entes com sintomas de síndro-
me gripal devem ser testados
para a doença.

Uma análise dos últimos
15 dias realizada pela vigilân-
cia estadual apontou que a
taxa de positividade dos testes
de RT-PCR e antígeno para
Covid-19 tiveram aumento. A
taxa de RT-PCR passou de 3%
para 7%, e a de antígeno, de
5% para 16%.

- Estamos observando em
diversos países do mundo um
aumento na transmissão de
coronavírus relacionado ain-
da à variante Ômicron, que é
a prevalente também no Esta-
do do Rio de Janeiro. Neste
momento, a transmissão ain-
da é baixa no estado, mas te-
mos acompanhado o cenário
em outros estados, como São
Paulo, e temos um plano de
contingência, que será colo-
cado em prática se necessá-
rio. A testagem em larga es-
cala é extremamente impor-
tante para o monitoramento
do cenário epidemiológico.
Ela permite que as medidas
necessárias de contenção se-
jam adotadas diante de um
caso confirmado ou de um

Secretaria estadual de Saúde recomenda
ampliação da testagem para Covid-19

Taxa de positividade para a doença apresentou aumento na última quinzena
Foto: Divulgação

possível aumento de casos –
afirmou o secretário de esta-
do de Saúde, Alexandre Chie-
ppe.

O levantamento mostrou
ainda que, embora a taxa de
positividade para Covid-19 te-
nha aumentado, os vírus res-
piratórios com maior circula-
ção foram o rinovírus, com
21% de prevalência, e o ade-
novírus, com 17%. O vírus
SARS-CoV-2 aparece em 4%
das amostras testadas. Já o
sequenciamento genômico
para a Covid-19 identificou
que a Ômicron continua sen-
do a principal variante em
circulação.

Quanto às solicitações de
leito para tratamento da doen-

ça, também houve um discreto
aumento. A média diária foi de
5 para 8, sendo os leitos de en-
fermaria os mais requisitados
no período analisado.

A Subvaps reforça tam-
bém a importância da manu-
tenção da Campanha Nacio-
nal de Vacinação contra Co-
vid-19, com a aplicação das
doses de reforço. Iniciada em
janeiro de 2021, a campanha
segue sendo realizada em to-
dos os municípios do estado.
Pessoas com 18 anos ou mais
já podem tomar a segunda
dose de reforço, conforme ori-
entação do Ministérios da
Saúde. Os adolescentes de 12
a 17 anos devem receber a
primeira dose de reforço con-

tra a doença. E para as crian-
ças de 3 a 11 anos, a recomen-
dação é a aplicação de duas
doses.

Além do ofício, a Subvaps
enviou aos municípios nota
técnica Nº 23/2022 com as
atualizações das recomenda-
ções e orientações do Minis-
tério da Saúde sobre a Covid-
19 no âmbito das vigilâncias
epidemiológicas. Entre ou-
tras coisas, o texto recomen-
da a testagem de casos de sín-
drome gripal, distanciamen-
to físico, etiqueta respirató-
ria, higienização das mãos,
uso de máscaras, limpeza e
desinfeção de ambientes e
isolamento de casos suspei-
tos e confirmados.

A Secretaria de Estado de Saúde orienta que todos os pacientes com sintomas de síndrome gripal
devem ser testados para a doença

Barra do Piraí

A Secretaria de Educação
da Prefeitura de Barra do Pi-
raí lançou, pela primeira vez, o
cadastro online para renova-
ção de matrícula na rede mu-
nicipal de ensino. A platafor-
ma mostra um avanço para
aqueles que desejam uma
nova vaga ou transferência de
escolas e está disponível para
os alunos no portal EduConec-
teBP até sexta, 11.

Para proceder, basta digi-
tar o link de um vídeo tutorial
no YouTube (youtu.be/kvlrS-
GWlWlk). Logo em seguida,
basta preencher de acordo
com os passos, no local descri-
to como “Renovação de Matrí-
cula BP”, ao lado do cadastro.
Segundo o secretário Interino
de Educação, Wanderson Bar-
bosa, o cadastro online é uma
forma “responsável e ágil aos
pais, sem ter que enfrentar
dissabores ao longo do dia”.

 “Estamos evitando a bu-
rocracia com o cadastro onli-
ne. Assim, com essa platafor-

Prefeitura de Barra do Piraí lança cadastro online para renovação de matrícula
Foto: Juan Barbosa l PMBP

ma, iremos oferecer um meio
de os responsáveis fazerem a
renovação da matrícula e a
pré-matrícula de forma sim-
ples e rápida, e sem a necessi-
dade de enfrentar filas no bal-
cão das escolas. O cadastra-
mento vai facilitar a previsão
da criação das turmas em
2023”, aponta Wanderson,
lembrando que este processo
vale apenas para alunos já
matriculados.

O prefeito Mario Esteves
relembra que a Educação é
uma prioridade na atual ges-
tão, levando em conta os in-
vestimentos em ações como
esta. Aliada a este fator, o che-
fe do Executivo aponta que a
administração pública tem
buscado beneficiar a classe
por meio de reformas nas es-
colas, bem como a gratifica-
ção aos professores e a infor-
matização das unidades, com
a distribuição de 9 mil tablets
aos alunos.

 “Durante a pandemia,
houve um intenso esforço da
Secretaria de Educação e das

unidades escolares para que o
vínculo das famílias com a es-
cola não se perdesse. Foram
distribuídos kits de alimenta-
ção, bem como a continuidade
do nosso processo de reforma
das escolas. Após este terrível
período, também buscamos
investir com a distribuição de
9 mil tablets aos alunos da
rede municipal. Agora, com
esta plataforma, mostramos

mais uma vez a importância
de estarmos ligados com os
responsáveis pelos nossos es-
tudantes”, aponta Mario.

Para efetuar a renovação,
o responsável que está inseri-
do no cadastro da escola deve
levar o CPF, o RG e o número
da matrícula do aluno. Caso
não tenha, deve entrar em
contato com a secretaria da
escola.

ARTIGO

A plataforma funciona em computadores, notebooks e
smartphones

Marcos Espínola

A impressão que o lei-
tor pode ter ao se deparar
com esse tema é de algo re-
petitivo. E é. Mas, está um
absurdo os sucessivos epi-
sódios de violência contra
as mulheres. Elas têm gri-
tado, as redes sociais se
manifestado e a imprensa
revelado, porém é preciso
mais rigor na punição aos
abusadores, agressores e
assassinos. Toda a socieda-
de civil deve se unir em de-
fesa das mulheres.

De acordo com o levan-
tamento do Fórum Brasi-
leiro de Segurança Públi-
ca, em 2021, o Brasil regis-
trou um estupro a cada 10
minutos e um feminicídio
a cada 7 horas. Os dados fo-
ram compilados a partir

Em defesa das mulheres
dos boletins de ocorrência das
Polícias Civis dos 26 estados e
do Distrito Federal, mostran-
do que houve mais de 56 mil
estupros — incluindo de vul-
neráveis — do gênero femini-
no. Já as vítimas de feminicí-
dio foram 1.319. O estudo re-
gistrou, ainda, aumento nos
crimes contra meninas e mu-
lheres durante a pandemia.
Entre março de 2020 e dezem-
bro de 2021 – último mês com
dados disponíveis —, foram
registrados 2.451 feminicídios
e 10.398 casos de estupros.

No último final de semana,
um frentista foi flagrado gra-
vando uma mulher no banhei-
ro de um posto de gasolina.
Em outro episódio, um ho-
mem abusou de uma jovem de
22 anos no trem, ejaculando
em sua roupa. Absurdos que
expõem a mulher aos maiores

constrangimentos e traumas
possíveis e revelando sua vul-
nerabilidade numa sociedade
ainda machista e desrespeito-
sa contra elas.

Vale ressaltar que o crime
contra as mulheres não esco-
lhe classe social. O empresário
Thiago Brennand, foragido da
justiça, é acusado por mais de
10 mulheres por estrupo, cár-
cere privado e violência física
e psicológica, tendo, inclusive,
tatuado suas iniciais em uma
delas. Um típico caso de quem
se considera acima do bem e
do mal devido à sua posição e
poder aquisitivo.

O parlamento tem se movi-
mentado. Em 2018, por exem-
plo, foi sancionada a lei que ti-
pifica crime de importunação
sexual e pune divulgação de ce-
nas de estupro. Um dos pontos,
incluídos pelo parecer da depu-

tada Laura Carneiro, relato-
ra da proposta na Câmara,
diz no artigo 215-A que para
quem praticar contra al-
guém e sem a sua anuência,
ato libidinoso com o objeti-
vo de satisfazer a própria
lascívia ou a de terceiro a
pena é de um a cinco ano de
reclusão, se o ato não consti-
tui crime mais grave.

Diante do atual contexto
é preciso, sim, maior rigor
ainda no cumprimento des-
sas leis para que possamos
inibir novos crimes e que
nossas mulheres possam
não só se sentir, mas, efeti-
vamente, serem protegidas.

Marcos Espínola é
advogado criminalista e

especialista em segurança
pública

Boa companhia
Entre os palestrantes

do evento estão nomes
famosos de diversas áre-
as, como o empresário e
vocalista da banda de
rock Iron Maiden Bruce
Dickinson; o fundador
da Cufa Celso Athayde;
o presidente e editor da
publicação Forbes Steve
Forbes; o publicitário
Nizan Guanaes; o cine-
asta Spike Lee; o empre-
endedor do Vale do Silí-
cio Steve Blank; e a em-
presária e influenciado-
ra digital Bianca “Boca
Rosa”, entre outros.

Presença
O governador Cláu-

dio Castro participou
nesta terça-feira (08) da
abertura da segunda
Rio Innovation Week, o
mais completo evento
de tecnologia, inovação
e negócios da América
Latina. A cidade do Rio
sedia o evento, que
acontece até o dia 11 de
novembro, no Píer
Mauá, e conta com a
participação de diversas
secretarias do Governo
do Estado, apresentan-
do serviços, conheci-
mento e soluções tecno-
lógicas e inovadoras.

Vocação
- O Rio tem vocação

para lançar novas idei-
as, é um estado que está
sempre na vanguarda
das mudanças. Sediar
um evento deste porte,
que reúne os maiores
nomes do mercado de
inovação e tecnologia,
confirma o estado como
capital deste segmento –
avalia o governador.

Presentes
O evento reúne mais

de 200 empresas exposi-
toras e 700 palestrantes,
além de mais de duas
mil startups, e debates
sobre o futuro de dife-
rentes segmentos que
movem a economia e in-
dicam o comportamen-
to da sociedade.

Ações
A Secretaria de Esta-

do de Turismo (Setur-
RJ) e a TurisRio vão
reunir alguns dos prin-
cipais nomes do merca-
do de inovação no Tu-
ristech Zone - O Turis-
mo do Futuro, arena de-
dicada às ações do setor
promovida pela Secreta-
ria de Turismo.

Turistech
O Turistech Zone

contará com diversas
atividades, entre pales-

O deputado Estadual Gustavo Tutuca é um dos
palestrantes, nesta terça-feira (8/11), na Rio Innova-
tion Week, maior evento de Tecnologia e Inovação
da América Latina.

Ele participa do painel “Tendências do 5G e no-
vas perspectivas para o mercado de turismo”, às
17h15.

O evento acontece no Pier Mauá, no Rio de Ja-
neiro, até sexta-feira, dia 11 de novembro, e vai
reunir cerca de 700 palestrantes, 200 empresas ex-
positoras e 2.000 startups para debater sobre o fu-
turo de diferentes segmentos que movimentam a
economia.

tras, capacitações, roda-
das de negócios e ativa-
ções. O espaço tem 4 mil
metros quadrados, o do-
bro da edição anterior, e
também receberá star-
tups, expositores, apre-
sentações de cases de
sucesso e mais de 50 pa-
lestras.

Agro
Outro destaque do

evento ficará por conta
da Secretaria de Agri-
cultura, Pecuária, Pesca
e Abastecimento, que
vai apresentar, no espa-
ço AgroRiw Tech, a
agricultura do futuro.
Durante a Rio Innovati-
on Week, será montada
uma extensa agenda
para conectar produto-
res agrícolas de diferen-
tes segmentos e tama-
nhos com desenvolvedo-
res de tecnologia capa-
zes de revolucionar de
forma responsável a uti-
lização do campo, im-
pulsionando o mercado
brasileiro.

Pop
Já no espaço Rio Pop

Tech, o público poderá
conferir as sessões espe-
ciais do CineClube Zezé
Motta. Ao longo do
evento, a programação
ainda vai contar com
mesas de debates e pa-
lestras promovidas pela
Secretaria de Cultura e
Economia Criativa. To-
dos os produtores são
contemplados nos edi-
tais da Secretaria de Es-
tado de Cultura e Eco-
nomia Criativa.

Tecnova3
Também no evento,

haverá a assinatura do
Tecnova3/Finep, da Se-
cretaria de Ciência e
Tecnologia, com a pre-
sença do presidente do
Confap, Odir Dellagos-
tin, e do presidente da
Faperj, Jerson Lima
Silva. O objetivo do Tec-
nova é criar condições
financeiras favoráveis e
apoiar a inovação, por
meio de recursos de
subvenção econômica,
para o crescimento rá-
pido de um conjunto
significativo de empre-
sas de micro e pequeno
porte.

Faperj
A Faperj também re-

ceberá, em seu stand,
convidados da comuni-
dade científica e empre-
endedores que apresen-
tarão resultados de suas
pesquisas e iniciativas
que transformam o am-
biente de inovação no es-
tado.
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Resende

A Academia Militar das
Agulhas Negras (AMAN)
promove, até quarta-feira (9)
o programa “Conheça o Seu
Exército”. O evento tem
como objetivo apresentar a
rotina militar a um grupo de
profissionais convidados.

O programa “Conheça o
Seu Exército” faz parte das
atividades da Manobra Esco-
lar, que é a conclusão do ano
de instrução na Aman, por
meio do Exercício “Opera-
ção Pirapitinga”. Durante as
atividades, os cadetes colo-
cam em prática todas as téc-
nicas, táticas e procedimen-
tos aprendidos e treinados
em seus cursos, como mais
um passo importante na pre-
paração dos futuros oficiais
do Exército de Caxias.

Neste primeiro dia, os vi-
sitantes acompanham diver-
sas etapas da Manobra Esco-
lar, como palestra com Gene-

Aman promove programa para
se apresentar a jornalistas

Programa segue até esta quarta-feira e mostra a profissionais de comunicação a rotina militar
ral de Brigada, João Felipe
Dias Alves, visitas pelas ins-
talações do Exército nas ci-
dades de Resende e Quatis,
além de atividade de escala-
da no mangrulho, acompa-
nhamento de Patrulhas de
Combate no PCL.

As atividades do progra-
ma seguem nesta quarta,
com Hasteamento do Pavi-
lhão, visitas ao Posto de Co-
mando de Manobra e a ins-
trução de tiro de combate,
atividade na Seção de Tiro,
exposição de armamento,
conversa com o general Lân-
cia e Assistência à Demons-
tração na PCL, seguido do
encerramento com a entre-
ga dos certificados.

Foto: Vinicius Ramos

O chefe da Comunicação
Social da AMAN, Coronel

Feres, recebeu os convidados

Piraí

A Câmara Municipal de Pi-
raí elegeu, na noite de segun-
da-feira (dia 7), os integrantes
da sua Mesa Diretora que vai
conduzir as atividades da Casa
nos próximos dois anos (2023/
2024). A votação foi presencial
e nominal, na Sessão Ordiná-
ria no plenário Ivan Vernon
Gomes Torres.

Foram escolhidos o presi-
dente, um vice-presidente e
dois secretários. O novo pre-
sidente, a partir de 1º de ja-
neiro de 2023, será o vereador
Mário Hermínio (PSB), eleito
por seis votos a cinco. Na dis-
puta, o parlamentar superou
o candidato da Chapa 2, vere-
ador João Máximo (PDT).

Mário Hermínio retorna
à presidência do Poder Le-
gislativo após quatro anos.
Neste período, a Casa ficou
sob o comando do vereador
Alex Joaquim (PL), que este
ano não pode concorrer, já
que foi eleito presidente por
dois mandatos consecutivos.

“Quero agradecer aos ve-
readores que votaram em
mim e quero também dizer

Câmara Municipal de Piraí
elege nova mesa diretora

aos demais que não votaram
que nós estamos juntos aqui,
sem nenhuma distinção a
ninguém. Vamos fazer uma
administração para todos,
igualitária. Não vai haver
nenhuma distinção porque
houve uma chapa diferente.
Vamos trabalhar em prol do
nosso Município, agora que
temos um novo prefeito, pre-
cisando da nossa ajuda, da
nossa compreensão”, afir-
mou Mário, que presidiu a
Câmara no biênio 2017/2018.

O novo presidente refor-
çou ainda a importância da
união entre os parlamenta-
res neste momento para au-
xiliar no desenvolvimento
de Piraí. “Vamos nos unir
aqui dentro dessa Casa, não
podemos ficar com picuinha
política. Vamos fazer um tra-
balho que possa ajudar o go-
verno, que possa ajudar o
nosso Município. Se tem al-
guma coisa que a gente pos-
sa divergir, tudo bem, é a po-
lítica, faz parte da democra-
cia. Agora, vamos fazer o
máximo para a gente nos
unir, fazer uma legislação
nos padrões legais, mas de

união”, observou.
Atual presidente, o verea-

dor Alex também defendeu o
diálogo na condução dos tra-
balhos da Câmara. “Os pen-
samentos não são iguais,
mas o objetivo de todo mun-
do é por uma Piraí melhor,
uma cidade de igualdade. Eu
sempre falo isso, que todos
possam ter direitos iguais,
emprego, saneamento bási-
co, transporte público decen-
te”, analisou. “Espero que de
todo coração que a chapa
eleita realize todos os dese-
jos”, concluiu.

A mesa diretora da Câmara
Municipal de Piraí para o

Biênio 2023/2024:

Presidente – Mário Her-
mínio da Silva Carvalho
(PSB)

Vice-presidente – Carlos
Alexandre Correia da Silva,
o Xandeco (Republicanos)

1º secretário – Luiz Fer-
nando Colucci Junior, o Ju-
nior Dentista (PSB)

2º secretário – Ronaldo
Corrêa Leite, o Didi (Patrio-
ta)

Foto: Câmara Municipal de Piraí

Integrantes da nova Mesa Diretora foram eleitos por seis votos a cinco

Paraty

A prefeitura de Paraty
iniciou o projeto “Flip 20
Anos”, que tem o objetivo
de preparar o Centro His-
tórico do município para a
próxima edição da Flip
(Festa Literária Internaci-
onal de Paraty). A Secreta-
ria de Obras e Transportes
será a responsável pelos
trabalhos .

De acordo com a prefei-
tura, as obras começaram
na última semana de outu-
bro e consistem em ações
de ordenamento, limpeza,
retirada de material, recu-
peração do piso, pintura,
iluminação e entre outros
trabalhos.

Segundo o secretário
municipal de Obras de Pa-
raty, Fabrício Soares, en-
tre as ações está a recupe-
ração dos totens de pedra
de sustentação das corren-
tes, que terão novos dispo-
sitivos de fechamento. Ob-
jetivo é  a organização de
entrada de veículos naque-
la área.  O excesso de car-

Prefeitura de Paraty ativa ‘Projeto Flip 20 Anos’
ros vem causando indese-
jáveis efeitos na drenagem
e nas pedras do calçamen-
to.

A iluminação pública é
outra prioridade da secre-
taria de obras e também
vem tendo atenção, com
trocas de fiação, lâmpadas
e arandelas.

O Departamento de
Água e Esgoto-DAE, tam-
bém está atuando na deso-
bstrução preventiva da
rede de drenagem e na la-
vagem das ruas, principal-
mente aquelas de maior
influência da maré, além
de auxiliar a ENEL em
ações de recuperação da
rede elétrica.

O secretário de obras
ressaltou que o Projeto
também visa a recupera-
ção nas ruas do entorno ao
Centro Histórico e em seus
acessos, como na ciclovia e
passarela da Av. Otávio
Gama, fortemente atingi-
da no último evento climá-
tico.

Já na Av. Roberto da Sil-
veira, as ações são de reca-

peamento asfáltico, limpe-
za, pintura e desobstrução
da rede de drenagem. Esse
conjunto de ações teve iní-
cio no princípio do mês e a
meta é estar finalizado até
o feriado da Proclamação
da República, no próximo
dia 15.

Segundo o Secretário
Fabrício Soares, os servi-
ços de manutenção e zela-
doria se estendem por de-
mais bairros de acordo
com o cronograma e de-
mandas da Secretaria de
Obras.

“A tão aguardada Flip
terá um Centro Histórico a
altura da importância des-
se evento que comemora
20 anos”, finaliza o Secre-
tário, onde salientou ain-
da, que o trabalho da Se-
cretaria acontece nos qua-
tro contos do município
para atender a população e
receber os visitantes e tu-
ristas.

Foto: Prefeitura de Paraty

Infraestrutura da cidade está
sendo revista em função da Flip
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PORTARIA Nº 1119 DE 08 DE NOVEMBRO DE 2022.

O PREFEITO EM EXERCÍCIO DO MUNICÍPIO DE PORTO REAL,
NO USO DE SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS.

R E S O L V E:

Art. 1º - CONCEDER, a partir de 01/11/2022, licença sem venci-
mentos  por um período de 02 (dois) anos,  a servidora  PAMELA
LACERDA TREVISAN GADELHA, matrícula nº 9198 função
Médico Pediatra Plantonista, do quadro permanente da Secreta-
ria Municipal  de Saúde, de acordo com Art. 124 da  Lei Municipal
nº 376, de 14 de Dezembro de 2009, a vista do Processo nº 6590/
22.

Art – 2º - Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação,
revogando-se as disposições em contrário.

ALEXANDRE AUGUSTUS SERFIOTIS
Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO REAL
ESTADO DO RIO DE JANEIRO
GABINETE DO PREFEITO

PORTARIA Nº 1120 DE 08 DE NOVEMBRO DE 2022.

O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE PORTO REAL, NO USO DE
SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS.

R E S O L V E:

Art. 1º -  RESCINDIR, sem justa causa,  o contrato de trabalho
da(o)  servidora (o) abaixo relacionado:
· MARIA ELIZA DE MATTOS TOBLER MASTRANGELO, a par-
tir de 10/11/2022 função Nutricionista, da Secretaria Municipal de
Saúde, a vista do Processo nº 7387/22.

Art. 2º - Esta Portaria entra em vigor na data da sua publicação,
revogando-se as disposições em contrário.

ALEXANDRE AUGUSTUS SERFIOTIS
Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO REAL
ESTADO DO RIO DE JANEIRO
GABINETE DO PREFEITO

PORTARIA Nº 1121 DE 08 DE NOVEMBRO DE 2022.

O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE PORTO REAL, NO USO DE
SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS

R E S O L V E:

Art. 1º - TORNAR SEM EFEITO a Portaria Nº 1089 de 11 de
Outubro de 2022

Art. 2º - Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação,
revogando as disposições em contrário.

ALEXANDRE AUGUSTUS SERFIOTIS
Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO REAL
ESTADO DO RIO DE JANEIRO
GABINETE DO PREFEITO

2º EDITAL DE CITAÇÃO, conforme art. 179 da Lei Municipal
nº 376, de 14 de Dezembro de 2009, na forma abaixo:

O Presidente da Comissão Permanente de Sindicância, Dr. Leo-
nardo da Silva da Costa, FAZ SABER, aos que o presente Edital
virem, ou dele conhecimento tiverem, que tramita por esta Comis-
são o Processo Administrativo Disciplinar nº 5002/2022, onde
o servidor FÁBIO FIALHO FERNANDES, matrícula 6228, não
foi encontrado no endereço constante do cadastro pessoal do
servidor, razão pela qual faz-se a citação do mesmo por Edital,
para que apresente defesa escrita dos fatos narrados no Proces-
so em epígrafe, no prazo de 15 (quinze) dias, a partir da publica-
ção deste Edital, como determina o parágrafo único do art. 179 da
Lei nº 376/2009, por, supostamente, se enquadrar no disposto no
art. 155 (abandono de cargo) do referido Diploma Legal. Infor-
ma, ainda, que o Servidor poderá ter acesso aos autos do referi-
do Processo na Procuradoria-Geral do Município, localizada na
sede da Prefeitura Municipal de Porto Real.

Porto Real, 08 de Novembro de 2022.

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO REAL
ESTADO DO RIO DE JANEIRO
GABINETE DO PREFEITO

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
MUNICÍPIO DE PIRAÍ
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE

PREGÃO ELETRÔNICO  Nº 022//2022.
Objeto: Registro de Preços para aquisição de óleo lubrificantes,
graxas e hidráulicos.
Data/Hora: 25/11/2022 às 09:30 horas
Local: Rua Dr. Luiz Antonio Garcia da Silveira, nº 16-Fundos,
Centro, Piraí-RJ
Informações: Secretaria Municipal de Administração, no
endereço acima referido, no horário de 08h às 17h, de segunda à
sexta-feira – Tel: (024) 2431-9964/9950.

Secretaria Municipal de Administração

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUATIS
SECRETARIA MUNICIPAL DE LICITAÇÕES, COMPRAS E
CONTRATOS

AVISO DE LICITAÇÃ - PREGÃO PRESENCIAL Nº 164/2022
EDITAL EXCLUSIVO PARA MEI / ME / EPP

OBJETO: AQUISIÇÃO DE SONDA URETRAL DE ALÍVIO POR DETERMINAÇÃO
JUDICIAL.
OS PARTICIPANTES serão credenciados às 09:00 horas. AS PROPOSTAS serão
autenticadas e abertas no dia 24 de novembro de 2022, às 09:00 horas. O Edital
disponível para download em transparencia.quatis.rj.gov.br.

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 165/2022
EDITAL EXCLUSIVO PARA MEI / ME / EPP

OBJETO: AQUISIÇÃO DE FRALDAS DESCARTÁVEIS POR DETERMINAÇÃO
JUDICIAL.
OS PARTICIPANTES serão credenciados às 14:00 horas. AS PROPOSTAS serão
autenticadas e abertas no dia 30 de novembro de 2022, às 14:00 horas. O Edital
disponível para download em transparencia.quatis.rj.gov.br.

AVISO DE PUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO - DESERTA E
REMARCAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº 131/2022

OBJETO: REGISTRO DE PREÇO PARA FORNECIMENTO DE CARTEIRA
FUNCIONAL PARA TAXISTAS, CARTEIRAS FUNCIONAIS PARA GUARDAS
MUNICIPAIS E CRACHÁS, realizada no dia 15 de setembro de 2022 às 09:00h foi
considerada DESERTA, face a ausência de licitantes na sessão pública. Fica
remarcada para dia 07 de dezembro de 2022 às 09:00h.

Quatis, 08 de novembro de 2022
LUCIANA VERRI - Secretária Municipal de Licitações, Compras e Contratos

AVISO DE EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL Nº 027/2022
O Fundo Municipal de Saúde de Paraty torna público que será realizado no dia 23 de
Novembro de 2022, às 10h00m no Departamento de Compras e Licitações da Secre-
taria Municipal de Saúde, o Pregão Presencial nº 027/2022 – Que tem como objeto:
Contratação de empresa especializada no fornecimento de lentes corretivas,
com consultas oftalmológicas, estrutura física e recursos humanos para o pro-
jeto de distribuição de óculos aos clientes que fazem parte do Cadastro Único da
Secretaria de Assistência Social e Direitos Humanos, para idosos acima de ses-
senta anos com renda inferior a três salários mínimos, estudantes da rede públi-
ca municipal e servidores públicos do município de Paraty, incluindo excepcio-
nalmente os colaboradores do Hospital Municipal Hugo Miranda, ambos com
renda inferior a três salários mínimos. O edital se encontra à disposição no site da
Prefeitura Municipal de Paraty: www.pmparaty.rj.gov.br. Esclarecimentos através do
e-mail: licitacao.saudeparaty@gmail.com ou da linha telefônica (24) 3371-1186.

PARATY, 08 DE NOVEMBRO DE 2022
CARLA LACERDA DA SILVA SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

TERMO DE ALTERAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº 023/2022
A Secretária Municipal de Saúde, no uso de suas atribuições, resolve retificar os itens
do Pregão Presencial nº 023/2022, que tem como objeto a “REGISTRO DE PREÇOS
VISANDO À AQUISIÇÃO DE INSUMOS DE DIABETES PARA ATENDER TODA A
REDE DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE PARATY POR UM PERÍODO DE DOZE ME-
SES”, conforme Termo de Alteração disponível no site oficial da Prefeitura Munici-
pal de Paraty, www.pmparaty.rj.gov.br. Informa-se, ainda, que a data de abertura da
referida licitação fica marcada para o dia 25/11/2022, as 10h00m. Esclarecimentos
através do e-mail: licitacao.saudeparaty@gmail.com ou da linha telefônica (24) 3371-
1186.

PARATY, 08 DE NOVEMBRO DE 2022
CARLA LACERDA DA SILVA SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

Sul Fluminense

Em diferentes opera-
ções, a PM apreendeu uma
grande quantidade de dro-
gas na região. Em Volta
Redonda, dois homens, de
39 e 27 anos, foram presos
na segunda-feira (7) sus-
peitos de tráfico de drogas
e porte ilegal de arma.
Eles estavam em uma ga-
ragem na Rua Andrelân-
dia, na localidade conheci-
da como Borelzinho, no
bairro Minerlândia, quan-
do foram abordados por
policiais militares.

No local foram apreen-
didos dois revólveres de
calibre 38, seis munições e
20 tabletes de maconha.
Também foi encontrada
uma sacola contendo 441
pinos de cocaína, cinco
mil pinos vazios, etique-
tas, capa de colete balísti-
co, touca tipo ninja e um
caderno com anotações do
tráfico.

Os suspeitos e o materi-
al apreendido foram leva-
dos para a Delegacia de
Volta Redonda.

Pinheiral

Em Pinheiral, um ado-
lescente, de 15 anos, foi
apreendido com drogas por
policiais militares. Ele foi
abordado na segunda-feira
(7) na Rua Beira Rio, no
Parque Maira.

O rapaz estava com uma
sacola contendo 96 pinos de
cocaína, 26 pedra de crack,
46 trouxinhas de maconha
e um rádio. O menor de
idade foi levado para a 101ª
DP (Pinheiral), onde pas-
sou a responder por ato in-
fracional análogo ao tráfi-
co de drogas.

Barra Mansa

Um homem fugiu tam-
bém na segunda-feira,
abandonando drogas ao ob-
servar a aproximação da
viatura da PM em Barra
Mansa. O fato ocorreu na
Rua Jair Alves dos Santos,
no bairro São Sebastião,
onde policiais militares
apreenderam 13 sacolés de
maconha, 12 pinos de coca-

ína,  quatro pedras de cra-
ck e R$ 342.

O material foi levado
para a Delegacia de Barra
Mansa.

Resende

Ainda na segunda-feira
(7), agentes do 37ª Bata-
lhão da PM apreenderam
88 trouxinhas de maco-
nha, 220 pinos de cocaína
e mais dois quilos da mes-
ma droga. Os entorpecen-
tes estavam dentro de um
tonel e enterrados em
uma área de mata na Rua
Vinícius de Moraes, no
bairro São Caetano, em
Resende.

Também foram apreen-
didas três balanças, 500
pinos vazios e duas facas.
Ninguém foi preso.

Os PMs chegaram ao
local após receberem uma
denúncia anônima. O ma-
terial arrecadado foi leva-
do para a Delegacia de Re-
sende.

Foto: Polícia Militar

Drogas são apreendidas
em VR, Pinheiral, BM

e Resende
Em Volta Redonda dois homens foram presos no bairro Minerlândia;

em Pinheiral um adolescente, de 15 anos, foi apreendido

Minerlândia: Suspeitos e o material apreendido foram levados para a Delegacia de Volta Redonda

Volta Redonda

A operação “VR em Or-
dem”, realizada entre os dias
3 e 6 deste mês, deteve um
motorista suspeito de embri-
aguez ao volante e envolvido
em um acidente de trânsito.
A ação removeu ainda 12 ve-
ículos com irregularidades
ao Depósito Público Munici-
pal de Volta Redonda. As
ações foram realizadas de
forma integrada pela Secre-
taria Municipal de Ordem
Pública (Semop), Guarda
Municipal de Volta Redonda
(GMVR), 28º Batalhão de Po-
lícia Militar (BPM) e agentes
do programa “Segurança
Presente”. O objetivo é man-
ter o ordenamento da cida-
de.

O flagrante de alcoolemia
aconteceu na madrugada de
domingo (6), quando polici-

ais militares foram atender
a um acidente de trânsito,
ocorrido na Avenida do Co-
mércio, no bairro Retiro, e
perceberam que o condutor
mostrava sinais de embria-
guez, como hálito etílico. Os
agentes pediram ajuda à
GMVR, que conduziram o
homem ao Posto da Polícia
Rodoviária Federal (PRF)
em Dorândia, onde foi feito
exame de etilômetro, que
deu positivo para alcoolemia
em 0.94 mg/L.

O condutor foi encami-
nhado à 93ª DP (Delegacia de
Polícia), no bairro Aterrado,
e foi preso. Ele foi autuado
pela GMVR por conduzir
embriagado ao volante, e o
veículo foi removido ao De-
pósito Público.

Foram removidos ao De-
pósito Público 10 motocicle-
tas e dois automóveis. Entre

as irregularidades estão:
condutor sem a Carteira Na-
cional de Habilitação (CNH);
veículos sem placas; estacio-
nar em cima de calçadas, im-
pedindo o ir e vir das pesso-
as, após denúncia feita ao
Centro Integrado de Opera-
ções de Segurança Pública
(Ciosp); CNH de categoria
diferente e flagrante de em-
briaguez ao volante.

“As operações de fiscaliza-
ções integradas vão continu-
ar por tempo indeterminado,
com o objetivo de manter o
município em ordem e segu-
ro, retirando das ruas os veí-
culos sem condições de tráfe-
go ou com problemas legais.
As denúncias são importan-
tes e nos auxiliam no planeja-
mento das ações”, afirmou o
secretário da Semop, tenente-
coronel Luiz Henrique Mon-
teiro Barbosa.

Motorista embriagado é detido após se envolver em acidente

Valença

Policiais militares pren-
deram um jovem, de 19 anos,
pelo crime de violência do-
méstica em Valença. O autor
agrediu a ex-companheira,
de 20 anos, com golpes de en-
xada. O crime  foi praticado
na segunda-feira (7) na casa
da vítima, no bairro Passa-
gem, em Valença. A polícia
não explicou o motivo da
agressão.

A jovem e o agressor fo-
ram levados para a 91ª DP
(Valença). Lá, o delegado ti-
tular de Piraí, Marcelo Had-
dad, que estava de plantão
de área no fim de semana,
mandou instaurar um inqu-
érito.

O homem foi liberado
para responder pelo crime
em liberdade.

Volta Redonda

Um homem, de 27 anos, foi
rendido por três assaltantes
que roubaram sua moto em
Volta Redonda. O crime foi
praticado em frente ao imóvel
da vítima na segunda-feira (7),
na Rua 1038, no bairro Volta
Grande.

Um dos ladrões estava ar-
mado de revólver. Além da
moto, placa RJM4G38, tam-
bém foi roubado o capacete do
motociclista.

Os três homens chegaram
em um veículo Gol. Um deles

Ladrões roubam moto no Volta Grande
assumiu a direção da moto,
fugindo em seguida, junto
com os outros dois comparsas
que estavam no carro.

Mais roubos

Em Barra Mansa, um ho-
mem invadiu, também na se-
gunda-feira, uma casa na Rua
Adelina da Conceição, no
bairro Abelhas II. Ele rendeu
a proprietária do imóvel, uma
mulher de 44 anos, e roubou
dois relógios e um anel. A
ocorrência da PM foi registra-
da na 90ª DP (Barra Mansa).

Jovem é suspeito
de agredir a

ex-companheira
com golpes de

enxada

Volta Redonda

Em todo o mês de outubro,
a Patrulha Maria da Penha
recebeu da Justiça, 29 novas
medidas protetivas e, imedia-
tamente, deu início à assis-
tência dos casos apresenta-
dos. Faz parte do trabalho a
fiscalização dessas medidas,
oferecendo a orientação ne-
cessária à mulher vulnerável.

A Patrulha Maria da Pe-
nha é formada pela inspetora
Wilma e pelo guarda munici-
pal Oscar, ambos da Guarda
Municipal de Volta Redonda
(GMVR). A escolha de um ho-
mem e uma mulher é justa-
mente para tornar o atendi-
mento pessoal e único, deixan-
do a vítima mais à vontade.

Em funcionamento desde
2016, o serviço especializado foi
criado pelo secretário munici-
pal de Ordem Pública (Semop),
tenente-coronel Luiz Henrique
Monteiro Barbosa, que na épo-

Patrulha Maria da Penha atende 29 novas
medidas protetivas em outubro

ca comandava a GMVR.
“Não há dúvidas que esse

serviço é de extrema impor-
tância para as mulheres que
sofrem qualquer tipo de vio-
lência no nosso município.
A rede de proteção oferecida
pelo Governo Municipal é
formada por profissionais
capacitados, e a Patrulha
Maria da Penha é exemplo
para outras cidades”, enfati-
zou o secretário.
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Torna pública a abertura de processo seletivo para contratação
e formação de cadastro reserva nacional para atuar em Barra

Mansa/RJ.

TÉCNICO DE FORMAÇÃO PROFISSIONAL I (MÁQUINAS
PESADAS) –  Nº 1744/22.

INSTRUTOR SENAT (LOGÍSTICA) - HORISTA –  Nº 1769/22.

AUXILIAR APRENDIZ –  Nº 1649/22.

Para mais informações, acesse o endereço eletrônico: http://
www.sestsenat.org.br/vagas, durante o período de inscrições,  que
será de 08/11 a 16/11/2022.

O processo seletivo terá as seguintes etapas: avaliação de
conhecimentos específicos, avaliação documental e entrevista.

UNIDADE B Nº 053

AVISO DE EDITAL CONCURSO Nº 001/2022

A Prefeitura Municipal de Paraty torna-se público que será realizado no dia 26 de
Dezembro de 2022 às 10:00 horas, na sede da Prefeitura Municipal de Paraty, o
Pregão Presencial que tem como objeto: Edital de Concurso para Seleção de pro-
jeto artístico de Monumento representando a identidade cultural da cidade de
Paraty, considerando os Títulos de Patrimônio Mundial de Cultura e Biodiversidade
da Unesco e Cidade Criativa da Gastronomia. O edital estará á disposição no site
da Prefeitura Municipal de Paraty www.pmparaty.rj.gov.br. Esclarecimentos através
do e-mail: licitacao.paraty@hotmail.com.

Paraty, 08 de Novembro de 2022.
SAULO VIEIRA

Secretário de Administração

AVISO DE EDITAL PREGÃO PRESENCIAL Nº 055/2022

A Prefeitura Municipal de Paraty torna-se público que será realizado no dia 24 de
Novembro de 2022 às 10:00 horas, na sede da Prefeitura Municipal de Paraty, o
Pregão Presencial que tem como objeto: Contratação de empresa especializada em
produção técnica de documentação para regularização das obras de apoio
Aquaviário. O edital estará á disposição no site da Prefeitura Municipal de Paraty
www.pmparaty.rj.gov.br. Esclarecimentos através do e-mail:
licitacao.paraty@hotmail.com.

Paraty, 08 de Novembro de 2022.
SAULO VIEIRA

Secretário de Administração

AVISO DE NOVA DATA EDITAL PREGÃO PRESENCIAL Nº 057/2022

A Prefeitura Municipal de Paraty torna-se público que será realizado no dia 23 de
Novembro de 2022 às 10:00 horas, na sede da Prefeitura Municipal de Paraty, o
Pregão Presencial que tem como objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E
EVENTUAL Contratação de empresa para auxílio funeral como forma de conces-
são do benefício eventual às famílias em situação de vulnerabilidade e risco
social, através do Fundo Municipal de Assistência Social. O edital estará á dispo-
sição no site da Prefeitura Municipal de Paraty www.pmparaty.rj.gov.br. Esclarecimen-
tos através do e-mail: licitacao.paraty@hotmail.com.

Paraty, 08 de Novembro de 2022.
SAULO VIEIRA

Secretário de Administração

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

PREFEITURA MUNICIPAL DE PINHEIRAL
SECRETARIA MUNICIPAL DE GOVERNO
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 044/2022
Objeto: AQUISIÇÃO DE DESFIBRILADOR E  KIT CÂNULA DE GUEDEL; Data/
Hora: 22/11/2022 às 13:30 horas;

PREGÃO ELETRÔNICO SRP Nº 045/2022
Objeto: AQUISIÇÃO DE MATERIAL DE CONSUMO (LIXEIRA, CONTENTOR DE
LIXO, CAIXA PLÁSTICA, CAIXA ORGANIZADORA, SUPORTE PARA DISCO E
CARRO FUNCIONAL DE LIMPEZA) ; Data/Hora: 23/11/2022 às 13:00 horas;

PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 046/2022
Objeto: AQUISIÇÃO DE FERRAGENS ; Data/Hora: 29/11/2022 às 10:00 horas;

PREGÃO PRESENCIAL Nº 047/2022
Objeto: AQUISIÇÃO DE UNIFORMES; Data/Hora: 29/11/2022 às 13:00 horas;

AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO SUSPENSA
PREGÃO PRESENCIAL Nº. 034/2022

PROC. ADM. N.: 2485/2022
Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA PRESTAÇÃO DE
SERVIÇOS CONTINUADOS DE LOCAÇÃO DE 40 (QUARENTA) MÁQUINAS
MULTIFUNCIONAIS (FOTOCOPIADORA/IMPRESSORA/DIGITALIZADORA),
COM TECNOLOGIA DIGITAL, MONOCROMÁTICA E POLICROMÁTICA, INCLU-
INDO MANUTENÇÃO PREVENTIVA E CORRETIVA, ASSISTÊNCIA TÉCNICA,
COM FORNECIMENTO E/OU SUBSTITUIÇÃO DE PEÇAS, COMPONENTES,
SOFTWARES DE GERENCIAMENTO E CONTABILIDADE, MATERIAIS E INSU-
MOS UTILIZADOS NA OPERAÇÃO, BEM COMO TODOS OS SUPRIMENTOS
PARA A EXECUÇÃO DO OBJETO, EXCETO FORNECIMENTO DE PAPEL, COM
INSTALAÇÃO E CONEXÃO PARA ATENDER AS NECESSIDADES DE DIVER-
SOS SETORES DA SEDE ADMINISTRATIVA DA PREFEITURA MUNICIPAL DE
PINHEIRAL/RJ; Data/Hora: 30/11/2022 às 10:00 horas;

Maiores informações e Retirada de Edital: Departamento de Licitações sito a Rua
das Acácias, nº. 13 Fundos 2º andar - Bairro: Ipê - Pinheiral. Tel.: (24) 3356-2368
Ramal: 237. E-mail: licitacaopinheiral@gmail.com ou www.bbmnetlicitacoes.com.br;

Pregoeira Titular

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
MUNICÍPIO DE PIRAÍ

CONCORRÊNCIA  Nº 002/2022.
Objeto: Obra de construção, reforma e demolição de abrigo para passa-
geiros.
Data/Hora:  08/12/2022 às 09:30  horas
Local: Rua Dr. Luiz Antonio Garcia da Silveira, nº 16-Fundos, Centro,
Piraí-RJ.
Informações: Comissão Permanente de Licitação, no endereço acima
referido, no horário de 10h às 15h, de segunda à sexta-feira – Tel: (024)
2431-9964/9950.

Pedro Paulo de Oliveira Prado
Presidente da Comissão Permanente de Licitação

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
MUNICÍPIO DE PIRAÍ

PREGÃO PRESENCIAL Nº 036/2022.
Objeto: Registro de preços para aquisição de combustível,
conforme termo de referência
Data/Hora: 23/11/2022 às 09:30 horas
Local: Rua Dr. Luiz Antonio Garcia da Silveira, nº 16-Fundos,
Centro, Piraí-RJ
Informações: Secretaria Municipal de Administração, no
endereço acima referido, no horário de 10h às 15h, de segunda à
sexta-feira – Tel: (024) 2431-9964/9950.

Secretaria Municipal de Administração

Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

AVISO DE JULGAMENTO DE RECURSO
PREGÃO ELETRÔNICO N.181/2022

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM
MANUTENÇÃO ELETROMÊCANICA DE GRUPO GERADORES DE
ENERGIA.
A Pregoeira comunica aos interessados no Pregão supracitado, da DECISÃO
proferida pelo Ilmo Sr. Secretário Municipal de Saude , face ao recurso
interposto pela licitante ENERGYWORK COMERCIO E SERVIÇOS ELETRO
ELETRONICOS LTDA, que decidiu  pela IMPROCEDENCIA do mesmo.

Isadora dos Santos Breves da Silva
Pregoeira

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO ELETRONICO Nº 207/2022
OBJETO: REGISTRO DE PREÇO PARA EVENTUAL AQUISIÇÃO DE
MEDICAMENTOS DO COMPONENTE BÁSICO DA ASSISTÊNCIA
FARMACÊUTICA. Início do recebimento das propostas: 17/11/2022 às
17h30 Encerramento de recebimento: 29/11/2022 às 09h00 – Abertura
e inicio do pregão : 29/11/2022 às 09h01

AVISO DE LICITAÇÃO TOMADA DE PREÇOS N. 022/2022
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA EPECIALIZADA PARA
REALIZAR REFORMA E AMPLIAÇÃO DA UBS DO BAIRRO DO VALE
PARAIBA. DATA: 30/11/2022 às 09h00.
Maiores informações e o edital pelo telefone (24) 2106-3411 ou
edital@barramansa.rj.gov.br e coordenadoria.compras@gmail.com.

GABRIEL DE OLIVEIRA SOUZA
Assistente Técnico

Volta Redonda

O “Salão da Cidadania”
chegou ao Centro de Refe-
rência de Assistência Social
(Cras) do bairro Vila Ameri-
cana, em Volta Redonda,
nesta terça-feira (8). O proje-
to, criado para atender a po-
pulação mais vulnerável, faz
um trabalho itinerante, ofe-
recendo corte de cabelo gra-
tuito para mulheres, ho-
mens e crianças em comuni-
dades carentes do municí-
pio. Mensalmente são reali-
zados mais de 500 cortes de
cabelos. Na quinta-feira, dia
10, o serviço estará no Cras
do bairro Três Poços, e na
sexta-feira (11), no Belo Hori-
zonte.

O caminhão do projeto
“Salão da Cidadania” funci-
ona de segunda a sexta-feira,
e nos finais de semana quan-
do é solicitado. Diariamente,
o veículo percorre os Cras,
além de atender ao Albergue
Seu Nadim e o Centro Pop, e
participar de eventos promo-
vidos pela prefeitura. O pro-
jeto atende ainda as entida-
des parceiras da Secretaria
Municipal de Ação Comuni-
tária (Smac), como as Insti-
tuições de Longa Permanên-
cia para Idosos (ILPIs).

A coordenadora do Pro-
grama de Inclusão Produti-
va, Marlene Mota, responsá-
vel pela agenda do “Salão da

‘Salão da Cidadania’ realiza mais
de 500 cortes de cabelo gratuitos
Serviço atenderá os bairros Vila Americana, Três Poços e

Belo Horizonte nesta semana

Cidadania”, explica que o ca-
minhão fica estacionado nos
Cras dos bairros, com atendi-
mento das 9h às 16h. O salão
funciona com cabeleireiro e
barbeiro, que são os instruto-
res. O serviço funciona como
aula prática para os alunos
que concluíram recentemen-
te as oficinas de corte de ca-
belo, ofertadas pelo Progra-
ma de Capacitação e Inclusão
Produtiva.

- A população também
pode solicitar o serviço do
‘Salão da Cidadania’ por
meio do Centro de Referên-
cia de Assistência Social do
bairro. Para isso, basta pro-
curar uma unidade mais
próxima da sua residência e
fazer a solicitação - explicou

Marlene.
A secretária municipal

de Ação Comunitária, Carla
Duarte, ressalta que o servi-
ço tem como objetivo melho-
rar a autoestima da popula-
ção.

- Nos nossos Cras cuida-
mos da pessoa como um
todo, e sabemos o quanto es-
tar bem e com a autoestima
em dia pode modificar a nos-
sa vida. Esse projeto atende
pessoas de diferentes bair-
ros de Volta Redonda. Além
disso, ele serve como oportu-
nidade para que os alunos
que fizeram as nossas ofici-
nas possam adquirir experi-
ência e serem inseridos no
mercado de trabalho - disse
Carla Duarte.

Foto: Cris Oliveira/PMVR

Projeto, criado para atender a população mais vulnerável, leva o
serviço de forma itinerante pela cidade

Resende

A Estação de Tratamento
de Esgoto (ETE) do Hospital
de Emergência recebeu uma
reforma com o objetivo de
adequar o funcionamento
aos parâmetros do Instituto
Estadual do Ambiente (Inea)
- órgão regulador que deter-
mina os padrões de seguran-
ça e nocividade ao meio am-
biente. As intervenções rea-
lizadas ao longo dos últimos
meses ajudaram a controlar
o manuseio de gases e tam-
bém aprimoraram o trata-
mento do esgoto, uma vez
que as mudanças dão maior
controle das componentes
químicas usadas para tratar
os dejetos.

Para isso, houve modifi-
cações nas tubulações e nas
bombas de aeração e de do-
sagem de produtos de trata-
mento.

- A saúde pública de Re-

ETE do Hospital de
Emergência é reformada

Foto: Divulgação/PMR

Com as mudanças, unidade passa a se adequar aos parâmetros do Inea

sende é uma referência naci-
onal por conta de esforços e
serviços como esse. São deta-
lhes importantes, mas que
fazem toda a diferença para
o serviço. Transformar a
saúde vai muito além das
obras que são visíveis, en-
globa principalmente aque-
las melhorias que não po-
dem ser vistas, mas impac-
tam diretamente no atendi-
mento – comentou o prefeito
Diogo Balieiro.

Todas as melhorias pro-
movidas são baseadas em
critérios estabelecidos pelo
Inea. De acordo com o secre-
tário municipal de saúde,
Jayme Neto, as obras fazem
parte da intenção de tornar
o HME uma unidade cada
dia melhor, mais completa e
segura em todos os aspectos
possíveis.

- Era importante nos pre-
ocuparmos com as deman-
das ambientais da unidade

também. Atender as exigên-
cias dos órgãos reguladores,
fazer jus ao que é determina-
do para as licenças ambien-
tais. Tudo isso é muito im-
portante e faz parte da noção
de um hospital cada dia me-
lhor e mais adequado. O
HME já passou por algumas
etapas de obras estruturais,
desde as mais urgentes até
aquelas que identificamos
que poderiam trazer mais
conforto e qualidade para a
população e seguimos nessa
tendência de sempre buscar
novas formas de melhorar -
comentou o secretário.

O HME fica na Avenida
Marcílio Dias, bairro Jar-
dim Jalisco, nº 800. A unida-
de oferece atendimento de
emergência 24 horas, todos
os dias e trabalha com uma
equipe multidisciplinar de
profissionais em regime de
plantão, rotina e sobreaviso
de especialidades.

Volta Redonda

As Secretarias Munici-
pais de Política para Mu-
lheres e Direitos Humanos
(SMDH) e Ação Comunitá-
ria (Smac), com apoio do
Governo do Estado do Rio
de Janeiro, promove em no-
vembro o “Mês do Povo
Preto”. Esse mês foi esco-
lhido por conta da comemo-
ração pelo Dia da Consciên-
cia Negra no Brasil, em 20
de novembro, uma homena-
gem à luta do líder negro,
Zumbi dos Palmares, con-
tra a escravidão.

A secretária de Política
para Mulheres e Direitos
Humanos, Glória Amorim,
afirmou que o dia 20 de no-
vembro, dia de Zumbi dos
Palmares, é um dia de refle-
xão sobre a situação do ne-
gro no nosso país.

- Essa pauta deve ser de-
batida e construída o ano
inteiro e a Prefeitura de
Volta Redonda trabalha
nessa direção. Neste mês de
novembro, vamos intensifi-
car as ações e, pensando em
políticas públicas antirra-
cistas, promover a forma-
ção dos servidores nesse

VR terá ‘Mês do Povo Preto’ por uma cidade antirracista
sentido.

A programação, voltada
para funcionários do De-
partamento de Proteção Es-
pecial da Smac, começou
nesta terça-feira (8), e segue
até o último dia do mês. A
primeira atividade foi a pa-
lestra “Análise sobre o ra-
cismo: Mito da Democracia
Racial; Racismo Estrutu-
ral; Racismo Institucional;
Imaginário do Negro no
Brasil”, no auditório da
Smac, na Rua Antônio Bar-
reiros, 194, bairro Nossa Se-
nhora das Graças. Haverá
uma palestra por semana
para este público até o final
do mês.

No próximo dia 18 de no-
vembro (sexta-feira), às
14h, está programada pa-
lestra no auditório do Cen-
tro Dia Synval Santos com
tema “Desigualdades Raci-
ais no Brasil: Criança e
Adolescente, Mulheres, Po-
pulação em Situação de
Rua e Idosos”. O Centro
Dia Synval Santos fica na
Rua 546, número 101, no
bairro Jardim Paraíba. No
mesmo local, no dia 24 de
novembro, às 9h, serão
abordados os temas “A Cri-

minalização do Racismo” e
“Estatuto da Igualdade Ra-
cial”; e no dia 29, também
às 9h, haverá um “Estudo
de Caso”.

‘Mês do Povo Preto’
também terá atividades
para crianças e jovens

Nesta quarta-feira (9),
crianças e adolescentes que
participam do projeto Guar-
da Mirim terão atividades
em alusão ao Mês da Cons-
ciência Negra, na sede da
Secretaria de Políticas para
Mulheres e Direitos Huma-
nos, na Rua Antônio Barrei-
ros, 232, no bairro Nossa Se-
nhora das Graças, às 10h e
às 14h30.

E o encerramento da
programação será no dia 30
de novembro no CRAS
(Centro de Referência da
Assistência Social) do São
Sebastião, das 14h às 17h,
com o projeto Afrocentrice.
O evento de valorização da
juventude e da cultura ne-
gra terá roda de rima, ofici-
na de passinho e oficina de
grafite.

Valença

Para aqueles que gos-
tam de produtos frescos,
artesanato, música boa e
comida, irá acontecer no
próximo domingo (13),
mais uma edição da Feira
da Roça no distrito Santa
Isabel, em Valença. As ati-
vidades serão realizadas
das 10h às 21h. Está pro-
gramado para as 13h30, o
Show de Prêmios, com a
cartela a R$10. A progra-
mação musical ficará por
conta do DJ Daniel,  da

Santa Isabel vai sediar mais
uma ‘Feira da Roça’

banda “Os Clandestinos”,
a partir das 15h. O grupo
“Os Danados” sobe ao pal-
co às 18h. O evento conta-
rá com a presença da ber-
ranteira Rhayza Novaes,
que irá agitar os partici-
pantes.

Os produtos comerciali-
zados, verduras e legumes
fresquinhos, artesanatos,
bebidas e os alimentos pre-
parados na hora estarão
distribuídos em barracas,
que estarão preparadas
para receber a população.

A Polícia Militar e a
Guarda Civil Municipal
dão apoio total para que o
evento seja seguro e

abrangente para toda a fa-
mília e visitantes.

- Estamos na terceira
edição da Feira da Roça, a
realização é de uma Comis-
são Organizadora com di-
versos membros da comu-
nidade e conta com o apoio
da Prefeitura de Valença
através da Subprefeitura
local, Secretaria de Agri-
cultura e a de Cultura e
Turismo. Estas atividades
são responsáveis por movi-
mentar a economia local e
promover festividades,
propagando a diversidade
cultural e turística na re-
gião - comentou o subpre-
feito Lauro Roberto.
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Barra Mansa

Pensando em destacar as
potencialidades do município,
a Prefeitura de Barra Mansa,
por meio da Secretaria de De-
senvolvimento Econômico,
Tecnologia e Inovação, em par-
ceria com a Aciap-BM (Associ-
ação Comercial, Industrial,
Agropastoril e Prestadora de
Serviços) lançou a campanha:
‘Venha para Barra Mansa, a
melhor logística do Brasil’. O
objetivo é enaltecer a privilegi-
ada posição geográfica, aliada
às boas condições para rece-
ber novas empresas, como por
exemplo, um condomínio in-
dustrial estruturado.

- Pela sua colocação terri-
torial, desfruta da melhor lo-
calização para logística do
Brasil. Não é à toa que as
principais empresas de lo-
gística do país e redes de
drogarias, Mercado Livre e
outras empresas de trans-
porte têm ramais e filiais de
sua sede aqui. Territorial-
mente, a localização é muito
boa, com toda essa divisão
de ramais – ferroviário, ro-
doviário e marítimo - desta-
cou o presidente da Aciap-
BM, Matheus Gattás.

O secretário de Desenvol-
vimento Econômico, Bruno
Paciello, destacou que a ci-

Prefeitura e Aciap lançam campanha
para atrair novas empresas

Governo municipal e entidade destacam potencialidades da cidade, que tem localização privilegiada e se diz preparada
para receber empreendimentos

dade está preparada para re-
ceber novas empresas.

- Além de todo esse privilé-
gio territorial, Barra Mansa
possui um condomínio indus-
trial estruturado para receber
novos empreendimentos. O ter-
reno está localizado à margem
da Via Dutra, com extensão de
mais de 700 mil m², dos quais
300 mil são planos. A área tam-
bém possui ramal ferroviário e
já está com as devidas licenças
ambientais. Ainda há abun-
dância de recursos naturais no
local, como fontes de água mi-
neral - ressaltou Bruno.

Posição geográfica
e logística privilegiada

Barra Mansa fica locali-
zada no meio do eixo Rio –
São Paulo, às margens da
Rodovia Presidente Dutra,
com entroncamento para os
estados de Minas Gerais e
Espírito Santo. Além disso,
possui ramais ferroviários
que vêm do Centro Oeste e
Sul do país. Está próxima
dos portos de Angra dos
Reis, Rio de Janeiro e não
tão distante do de Santos-SP.
E são essas vantagens que
fazem parte da campanha,
que já está sendo divulgada.
Um outdoor à margem da
Via Dutra já destaca a logís-

Foto: Felipe Vieira/PMBM

tica privilegiada.
O secretário municipal

de Desenvolvimento Econô-

mico reforçou ainda, que a
Pasta de Desenvolvimento
Econômico está à disposição

para esclarecer e assessorar
investidores que estejam in-
teressados em se instalar na

cidade. O contato pode ser
feito através do telefone: (24)
2106-3480.

Outdoor à margem da Via Dutra já destaca a logística privilegiada de Barra Mansa

Barra Mansa

 A Secretaria de Educa-
ção reuniu nesta terça-feira
(8), diretores escolares e ori-
entadores pedagógicos para
apresentar os resultados ob-
tidos na avaliação diagnósti-
ca, realizada em toda a rede
municipal de ensino. A fer-
ramenta traz informações
sobre o dia a dia escolar em
conhecimentos, habilidades
e competências, com isso é
possível guiar o planejamen-
to e as intervenções pedagó-
gicas adequadas, com o in-

Educação apresenta resultado da avaliação diagnóstica à equipe diretiva
tuito de sanar as fragilida-
des. Além disso, permite que
a equipe possa adequar as
abordagens e estratégias de
ensino às necessidades dos
estudantes.

O secretário de Educa-
ção, Marcus Barros, desta-
cou a importância dos en-
contros com as equipes dire-
tivas e o retorno da avalia-
ção para a melhoria do de-
sempenho escolar.

- O ponto alto dessas reu-
niões é dar um feedback aos
nossos diretores e orientado-
res pedagógicos, além de

ouvi-los e trocar experiênci-
as. Hoje em especial estamos
aqui para falar da avaliação
diagnóstica, para então tra-
çarmos metas, planejarmos
o dia a dia de cada uma das
unidades e seguir oferecen-
do uma educação de qualida-
de aos nossos munícipes -
disse Barros.

A gerente de Educação
Básica da SME, Alessandra
Mara, explicou como funcio-
na a avaliação.

- A avaliação diagnóstica
é realizada através da plata-
forma disponibilizada pelo

Centro de Apoio à Educação
a Distância (CAED) da Uni-
versidade Federal de Juiz de
Fora/MG, que tem uma
grande expertise em avalia-
ções em grande escala. Ela
nos apresenta cenários que
viabilizam a construção de
uma política pública mais
assertiva dentro da educa-
ção, pois através dos resulta-
dos conseguimos ver a rede
em suas minúcias e nos seus
detalhes, nos dando suporte
e subsídio para traçar as me-
tas e nos planejar - esclare-
ceu Alessandra, que acres-

centou ainda como se dá a
aplicação dos resultados na
prática.

- Os resultados nos ofe-
recem um direcionamento,
para sabermos como agir
em cada unidade. Por
exemplo, nós conseguimos
saber o desenvolvimento
dos alunos da escola X,
como eles estão dentro de
todas as áreas de conheci-
mento e assim identificar
os pontos fortes e suas fra-
gilidades. Dessa forma a
unidade consegue um tra-
balho pedagógico mais cen-

tralizado em sua realidade,
pois ela de posse de dados
reais atualizados e caracte-
rística da equipe técnica,
de docentes e discentes pos-
sibilita traçar o plano de
ação específico. A avaliação
ilumina o caminho das po-
líticas públicas, promoven-
do a formação continuada
dos professores, investi-
mento em espaços, como
por exemplo, sala de leitu-
ra, projetos que desenvol-
vam habilidades e outras
ações, sempre pautadas nos
resultados - concluiu.

Barra Mansa

O Serviço Autônomo de
Água e Esgoto (Saae-BM)
está realizando serviços de
drenagem no bairro Vila
Nova, na Rua Santa Luzia.
No local eram registrados
alagamentos em períodos de
chuva. Os trabalhos da au-
tarquia foram iniciados no
final da semana passada
com previsão de serem con-
cluídos nos próximos dias.

De acordo com o coorde-
nador administrativo e fi-
nanceiro do Saae-BM, José
Geraldo dos Santos, o Zeca, a
obra do bairro é solicitada
há muitos anos pelos mora-
dores e contará com 50 me-
tros de rede de água pluvial
e a construção de mais três
caixas coletoras.

- A rua conviveu por mui-
to tempo com ruas alagadas
e até enchentes, necessitan-
do de melhorias e instalação
de novas redes de água e cai-
xas coletoras. Ficamos mui-
to felizes em poder estar re-
solvendo este problema para
os moradores e fazer com
que o nosso município esteja
avançando cada vez mais
com estruturas de drenagem
- concluiu Zeca.

Quem elogiou as obras do
local e parabenizou o traba-
lho da prefeitura foi José
Rosa, morador da Rua Santa
Luzia.

- Era um problema que a
gente convivia há bastante
tempo, não podia chover que
era risco de alagamento.
Agradeço a todos os respon-
sáveis por estar fazendo este
problema se extinguir e ao

Saae-BM realiza obras
de drenagem na Vila Nova

prefeito Rodrigo Drable por
tornar isto realidade - disse
o morador.

O prefeito visitou o local
no último sábado, dia 5, e
destacou ser mais uma obra
importantíssima que vai be-
neficiar todos os moradores
da Vila Nova.

- Estamos sempre empe-
nhados em fazer um grande
esforço para que as melhori-
as estejam tanto no centro
da cidade quanto nos canti-
nhos dos bairros. A cada dia
vamos avançando e essa

obra será impactante na
vida das pessoas - destacou
Drable.

Ele ressaltou ainda, que a
cidade seguirá avançando.

- Esse tipo de problema
acontece por vários cantos
de Barra Mansa. Enfrenta-
mos uma luta dia após dia
com o intuito de realizar
melhorias em todos os lo-
cais. Temos a plena convic-
ção de que estamos avan-
çando e que vamos alcançar
todos os nossos objetivos -
concluiu.

Divulgação/PMBM

Investimento tem por objetivo solucionar o problema de
captação de águas pluviais da Rua Santa Luzia

Resende e Porto Real

Os 73 alunos do 9º ano da
rede de ensino municipal de
Porto Real, que participam
do programa “Daqui Pra
Frente” – projeto de orienta-
ção vocacional -, participa-
ram esta semana do evento
“UERJ sem Muro + Feira
Escola Firjan Sesi Resende”.
A visita aconteceu na última
segunda-feira (7).

Na ocasião, os estudantes
das escolas Maria Hortên-
cia, Ciep e Marina Garciani
tiveram a oportunidade de
conhecer os trabalhos desen-
volvidos pelo Sesi e pela Fat
Uerj, além de visitar toda a
estrutura da escola e com
várias atividades, entre elas:
teatro, oficina para fazer de-
sodorante, exposição dos tra-
balhos de iniciação científi-
ca da Fat Uerj e planetário.

Segundo a psicóloga edu-
cacional e coordenadora do
programa “Daqui Pra Fren-
te”, Tatiana Ribas Faria, o

Alunos de programa de orientação vocacional participam de evento

objetivo é preparar os estu-
dos, através de metodologias
que tornam os conteúdos
mais fáceis de serem assimi-
lados. - O foco principal do
programa é direcionar e or-
ganizar a forma de estudar
do aluno para que ele atinja
o melhor resultado - expli-
cou Tatiana Ribas.

- A dedicação dos profis-

sionais no programa “Daqui
Pra Frente” é transformado-
ra para a construção do co-
nhecimento dos alunos, po-
dendo produzir o melhor
modelo de educação possível
a partir das novas possibili-
dades proporcionadas pelo
desenvolvimento pedagógico
- destacou o prefeito Alexan-
dre Serfiotis.

Foto: Fabiano Sabino/PMPR

Estudantes das escolas municipais tiveram a oportunidade de
conhecer trabalhos desenvolvidos pelo Sesi e pela Fat Uerj

O Plano Municipal
de Educação (PME) de
Porto Real foi aprovado
nesta segunda-feira (7),
no último dia da II Con-
ferência de Educação. O
evento foi realizado du-
rante três dias no audi-
tório do CIEP 487, no
bairro Freitas Soares.
De acordo com a Secre-
taria Municipal de Edu-
cação, Cultura e Turis-
mo de Porto Real
(SMECT), foram discuti-
dos neste plenário qua-
tro eixos que visam for-

Porto Real aprova Plano Municipal de Educação
talecer e melhorar a Educa-
ção Pública Municipal.

- Este foi um trabalho
extenso, mas muito produ-
tivo. O plano de ensino foi
aprovado por unanimidade
e, através da Plenária, rea-
lizamos as devidas altera-
ções que foram acordadas
pelos delegados presentes -
explicou o professor Carlos
Eduardo Cabral Costa,
membro integrante da
equipe técnica do PME.

Com as Notas elabora-
das e aprovadas durante o
Fórum, um texto será redi-

gido e encaminhado à
Câmara Municipal de
Vereadores, como alte-
ração da Lei 549/2015.

- Foram três dias de
conferência, quando vi-
mos nossos profissio-
nais empenhados pela
melhoria da educação
municipal. Quero agra-
decer a todos, e princi-
palmente a Secretaria,
por tratar o assunto
com seriedade e com-
prometimento - desta-
cou o prefeito Alexan-
dre Serfiotis.
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Começou ontem (8), no
Rio de Janeiro, o 13º Semi-
nário Internacional de
Energia Nuclear, que de-
baterá até sexta-feira (11),
as contribuições do setor
como fonte sustentável eo
papel da tecnologia nucle-
ar na transição energética
do país, para matrizes que
reduzam as emissões de
gases do efeito estufa.

Ao longo da semana,
serão abordados temas
como mais tecnologia
com menos emissões de
CO2, segurança da socie-
dade e das plantas de ge-
ração nucleares, as obras
da usina de Angra 3, opor-
tunidades de negócios e
as aplicações da tecnolo-
gia nuclear no meio ambi-
ente, medicina, agricultu-
ra e indústria.

Na mesa de abertura, o
ministro da Ciência, Tec-
nologia e Inovações, Pau-
lo Alvim, destacou que a
energia nuclear tem papel
estratégico na transição
para uma matriz limpa no
país, bem como para ga-
rantir a soberania energé-
tica do Brasil.

“Ao discutir fissão e fu-
são, estamos trabalhando
exatamente nessa linha.
Nós já temos uma estraté-
gia de recursos que come-
çaram neste ano e, para o
ano que vem, já tem todo
um conjunto de encami-
nhamentos, seja que go-
verno for, porque nós esta-
mos falando de política de
Estado. Estamos falando
de uma capacidade cientí-
fica e tecnológica, de uma
competência empresarial
e de uma teia de atores
que formam um ecossiste-
ma irreversível que nós
temos. E precisamos de
previsibilidade e conti-
nuidade”, afirmou o mi-

Seminário debate futuro da energia nuclear
Evento internacional no Rio de Janeiro  avalia papel do setor nas mudanças climáticas

nistro.
De acordo com o relató-

rio Balanço Energético
Nacional, da Empresa de
Pesquisa Energética
(EPE), em 2021, o Brasil
utilizou 44,7% de energias
renováveis e 55,3% de não
renováveis. A energia nu-
clear corresponde a 1,3%
do total da matriz brasi-
leira e chega a 5% no
mundo.

A produção de energia
elétrica por tecnologia nu-
clear consiste em aprovei-
tar propriedades naturais
das reações nucleares de
elementos químicos como
o urânio, em usinas ter-
monucleares. A principal
forma é a fissão, onde o
núcleo atômico se divide
em duas ou mais partícu-
las, liberando energia.

Essa energia é usada
para aquecer a água que
passa pelo reator, chegan-
do a uma temperatura de
320 graus Celsius. A água
que entra em contato com
o urânio é mantida isola-
da e sob pressão, para tro-
car calor com outro cir-
cuito de água, onde se for-
ma o vapor que move a
turbina de geração elétri-
ca. A matriz nuclear é
considerada limpa por
não queimar combustível
fóssil, como petróleo, car-
vão ou gás, para a produ-
ção de energia elétrica,
não emitindo gases de
efeito estufa.

Catástrofe climática

Também no Seminário,
o professor de Física Apli-
cada da Universidade de
São Paulo (USP) Paulo Ar-
taxo, ressaltou a urgência
com que o mundo precisa
agir para evitar uma ca-
tástrofe climática irrever-
sível. De acordo com Arta-
xo, que é membro do Pai-

nel Intergovernamental
de Mudanças Climáticas
(IPCC), equipe ganhadora
do Prêmio Nobel da Paz
2007, o mundo debate o
tema desde 1972, mas
nada foi feito até o mo-
mento para frear o aque-
cimento global, e o plane-
ta caminha para uma
emergência climática,
com aumento das emis-
sões em cerca de 2% a 4%
ao ano.

“Essas emissões se tra-
duzem no aumento da
concentração de gases de
efeito estufa na atmosfera.
No caso do CO2, já au-
mentamos a sua concen-

tração atmosférica em
66%, comparado com o pe-
ríodo pré-industrial. De
metano, 259%, e de dióxi-
do nitroso, 123%. A nossa
espécie está mudando a
composição da atmosfera
terrestre e os impactos no
clima são muito significa-
tivos”.

Segundo o professor, o
IPCC já alertou que evi-
dências científicas apon-
tam para o aquecimento
do planeta em 3ºC até
2100, o que vai modificar o
regime de chuvas e secas
e elevar 1 metro no nível
do mar. Com isso, o país
passará a ter grandes se-

cas na Amazônia e no
Brasil Central, além de
aumentarem as chuvas no
Sul e de toda a costa ser
afetada.

Para Artaxo, a energia
nuclear não é a melhor
opção, por causa do alto
custo de instalação das
usinas e do tempo de
construção, acima de 15
anos, além da proliferação
dos rejeitos radioativos
que essa matriz pode ge-
rar.

“Como temos urgência
na questão climática, e a
energia eólica e solar hoje
podem ser aplicadas rapi-
damente com custos inici-

ais muito baixos, a ener-
gia nuclear vai ter que re-
solver essas dificuldades.
Além disso, tem um preço
alto de operação, pelas
próprias questões de se-
gurança e de usar com-
bustível enriquecido na
operação, que não estão
ainda totalmente resolvi-
dos. A proliferação de ma-
teriais físseis, com meias
vidas de milhares de anos,
é um problema que ainda
não foi totalmente resolvi-
do”, disse Artaxo.

Por Akemi Nitahara – Repórter
da Agência Brasil - Edição: Nádia

Franco

Foto: Tânia Rego – Agência Brasil

Energia nuclear é alternativa ao uso de combustíveis fósseis
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De volta à Série A, o dire-
tor-executivo do Vasco, Luiz
Mello, disse que o Vasco ten-
tará jogar em suas duas ca-
sas: o Maracanã e o estádio
de São Januário. Em entre-
vista coletiva concedida nes-
ta terça-feira (8), o dirigente
também agradeceu a torcida
pelo apoio durante a tempo-
rada e falou dos próximos

Após acesso à Série A, dirigente
agradece torcida do Vasco
Luiz Mello afirma que elenco do Cruzmaltino ficará mais forte

passos do Gigante da Colina.
As informações são da Agên-
cia Brasil.

O Cruzmaltino garantiu
o acesso para a Série A do
Campeonato Brasileiro após
derrotar o Ituano por 1 a 0
no último domingo (6).

“Tenham ambição, o Vas-
co será protagonista, mas é
um processo. Não queremos
voos de galinha. Vamos se-
guir o processo, melhorar a

estrutura, qualificar o elen-
co e fazer com que a torcida
viva sua paixão da melhor
maneira. Pode demorar
mais do que vocês queiram,
mas estaremos no caminho
certo, de uma sustentabili-
dade de longo prazo”, decla-
rou o dirigente.

Mello afir mou que o
elenco vai melhorar, mas
não apresentou nomes ou
confirmou se Jorginho con-

tinua ou não como técnico
do clube: “Foi um cara sen-
sacional, de grupo, auxi-
liou esse grupo no objetivo.
É a segunda vez que ele
sobe o Vasco, a equipe dele
é muito boa”.

Os jogadores do Vasco se
reapresentam no dia 8 de de-
zembro e até lá a torcida es-
pera o anúncio de reforços
de peso para a temporada
2023.

Foto: Daniel Ramalho/Vasco

Mello afirmou que o elenco vai melhorar, mas não apresentou nomes
Rio

O Flamengo realizou na
tarde de ontem (8), no Ninho
do Urubu, o último treino
antes da viagem para Caxias
do Sul, onde irá enfrentar o
Juventude nesta quarta-fei-
ra (9), às 21h30, no estádio
Alfredo Jaconi, em jogo váli-
do pela 37ª rodada do Brasi-
leirão.

O técnico Dorival Júnior
comandou uma atividade tá-
tica com o elenco rubro-ne-
gro que estará à disposição

Flamengo enfrenta
o Juventude nesta

quarta-feira

para o jogo. Após o treino, a
delegação seguiu viagem
para a cidade gaúcha.

Flamengo e Juventude já
se enfrentaram em 28 opor-
tunidades, com ligeira van-
tagem para o Mengão. Fo-
ram 11 vitórias do Fla, sete
empates e 10 derrotas. Nó úl-
timo duelo entre as equipes,
o Flamengo goleou os gaú-
chos por 4 a 0, no primeiro
turno do Brasileirão. Pedro
(2), Everton Ribeiro e Lázaro
marcaram os gols da vitória
no Mané Garrincha.

Foto: Marcelo Cortes/CRF

Jogo é válido pela 37ª rodada do Brasileirão

Rio

Em 1966 o técnico Vicen-
te Feola convocou Djalma
Santos para a Copa do
Mundo da Inglaterra. O la-
teral-direito já tinha 37
anos e se tornou, até então,
o brasileiro mais veterano
a participar de um Mundi-
al, atuando em dois jogos:
na vitória de 2 a 0 sobre a
Bulgária e na derrota de 3 a
1 para a Hungria.

Tite, comandante da Se-
leção desde 2016, resolveu
apostar na experiência e
bateu duplamente o recor-
de de Djalma Santos: con-
vocou o zagueiro Thiago
Silva, de 38 anos e que de-
fende o Chelsea (Inglater-
ra), e o lateral-direito Dani-
el Alves, de 39 anos e que
atualmente treina no time
B do Barcelona (Espanha)
mesmo tendo contrato em
vigor com o Pumas (Méxi-
co) até julho de 2023.

Enquanto Thiago Silva
é titular da Seleção, Daniel
Alves parece não ter espaço
no time. Seu rendimento
em 2022 no Pumas foi bem
abaixo do esperado: fez 12
jogos, nenhum gol e saiu de
campo vaiado pela torcida
em alguns jogos da Liga
Mexicana.

Para Sérgio Du Bocage,
apresentador do programa
“No Mundo da Bola”, da TV

Convocação de Daniel Alves faz
comentaristas desconfiarem da seleção

Brasil, Daniel Alves dificil-
mente entrará em campo
nesta Copa. Mas motivos
pessoais explicam a convo-
cação do atleta por Tite: “Há
muitas tentativas de expli-
cação para a convocação do
Daniel Alves. Seria um ca-
pitão fora de campo, em ra-
zão da experiência somada
ao longo da carreira, o paga-
mento de uma dívida pelo
corte na Copa de 2018 ou a
falta de alternativas para a
posição. Seja qual for, não se
vê nesse questionamento a
possibilidade de Daniel Al-
ves vir a ser o titular. E não
sei se vale a pena levar um
jogador com esse perfil, fa-
zendo com que tenhamos
uma alternativa a menos
para colocar em campo,
num Mundial que promete
ser de alto nível”.

Daniel Alves coleciona
títulos por onde passou,
sendo o jogador de futebol
que mais venceu campeo-
natos no mundo: 42 taças,
seja pela seleção brasileira,
pelo Paris Saint-Germain
(França), pela Juventus
(Itália), pelo Barcelona (Es-
panha), pelo Sevilla (Espa-
nha) ou pelo Bahia. Pela se-
leção disputou 124 jogos,
nos quais anotou 8 gols.
Mas, pelo atual momento,
praticamente em fim de
carreira, a convocação foge
da lógica.

O comentarista Márcio
Guedes tentou entender a
cabeça de Tite: “A convoca-
ção de Daniel Alves foi sur-
preendente e polêmica, pois
o jogador está inativo há
meses, não foi bem em re-
centes temporadas e já tem
39 anos. Não acreditava que
ele seria lembrado, mas há
explicações. O seu longo re-
trospecto positivo na sele-
ção, a carência de boas op-
ções na posição, o fato de
nos últimos dias ter traba-
lhado muito a parte física
no Barcelona e, por fim, o
fato de ele não precisar cor-
rer o campo inteiro, tendo,
talvez, como limite a linha
central de campo. Vejamos
na prática se funciona ou se
foi apenas uma desculpa.
Acho que as duas laterais
são, potencialmente, os pon-
tos fracos da seleção”.

Já Waldir Luís, comen-
tarista da Rádio Nacional,
afirma que a convocação de
Daniel Alves serve apenas
para unir o grupo. “No São
Paulo não jogou bem, no
Pumas do México não vem
jogando bem e está atuando
no meio-campo, sendo que
foi convocado para a late-
ral-direita. Será que, no en-
tendimento do Tite, não há
lateral-direito no Brasil? Só
o Danilo? Não vê o Mariano
ou o Marcos Rocha? Foi
uma convocação para fazer
média, não deveria levar
para a Copa do Mundo um
jogador de 39 anos que não
vem jogando bem. Esse
time não tem líder. Talvez,
a convocação do Daniel Al-
ves seja para dar essa lide-
rança”, declarou.

Em seis anos à frente da
seleção brasileira, Tite con-
vocou 84 jogadores diferen-
tes e teve a opção de esco-
lher 26 deles para a Copa do
Mundo.

Daniel Alves atuou pela
última vez com a amareli-
nha no amistoso contra o
Japão, disputado em 6 de ju-
nho de 2022 e que terminou
com vitória de 1 a 0 do Bra-
sil. O lateral participou de
70 minutos daquela partida
antes de ser substituído.

Mas, e se Daniel Alves
não fosse chamado, quem
deveria figurar na lateral-
direita? Rubro-negro assu-
mido, Sérgio Du Bocage não
titubeia para responder:
“Eu preferia o Rodinei”.

Foto: Lucas Figueiredo/CBF

Daniel Alves atuou pela última vez com a amarelinha no amistoso
contra o Japão

Rio

Rebeca Andrade vive um
momento especial na carrei-
ra. A própria atleta de 23
anos admitiu isso ao afir-
mar que “ser a atleta mais
completa do mundo é uma
grande coisa” para ela e
para o esporte. A declaração
foi dada em entrevista coleti-
va ontem (8) na sede do Fla-
mengo, no Rio de Janeiro.

Dona de duas medalhas
olímpicas (uma de ouro no
salto e uma de prata no indi-
vidual geral) nos Jogos de
Tóquio, a ginasta foi o prin-
cipal nome do Brasil no
Mundial de Ginástica Artís-
tica disputado na última se-
mana em Liverpool (Ingla-
terra). Na competição reali-

Rebeca Andrade celebra o posto de
ginasta mais completa do mundo

zada na Terra da Rainha ela
ficou com o ouro no indivi-
dual geral e com o bronze no
solo.

“Quando veio o resultado
fiquei muito feliz e orgulho-
sa. É a história de várias ge-
rações da ginástica. Espera-
mos muito por essa meda-
lha. O Brasil teve, e tem,
muitos talentos. E ser a atle-
ta mais completa do mundo
[com a conquista do indivi-
dual geral] é uma grande
coisa para mim e para o es-
porte”, declarou Rebeca An-
drade.

Ao falar da conquista das
medalhas, a ginasta de 23
anos deixou claro que estas
vitórias são resultado de um
trabalho de equipe: “O que
me permitiu trazer essa me-

dalha foi muito treino, traba-
lho, apoio dos técnicos, da
equipe multidisciplinar e da
equipe”.

Na entrevista Rebeca
também deixou claro que
tantos bons resultados a le-
varam a ser vista de forma
diferente pelas outras pesso-
as, inclusive se tornando
uma referência para algu-
mas. “Fico honrada por ser
espelho para outras pessoas.
Não apenas crianças, mas
adolescentes e adultos. Sei
como isso é importante, pois
a [ex-atleta] Daiane dos San-
tos foi uma referência para
mim [...]. É muito bom poder
inspirar e incentivar. Isso
não é uma coisa difícil, pois
é natural, vem do coração”,
concluiu.

Foto: Gilvan de Souza/Flamengo

Atleta falou das conquistas obtidas no Mundial de Liverpool
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